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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре медведь насмерть задрал ребенка 

Бурый медведь пришел в поселок на место где играли дети, утащил ребенка и задрал 
его насмерть, сообщила РИА Новости официальный представитель ГСУ СК региона Ольга 
Дегидь. 

По ее словам, инцидент произошел в поселке Хета 23 сентября. "По предварительным 
данным, дети играли, в это время к ним вышел медведь. Схватил мальчика шести лет и 
задрал его насмерть. Местные жители убили зверя", — сказала собеседница агентства. В 
настоящее время следователи проводят доследственную проверку. 

РИА Новости 
 
Глава Таймыра контролирует ход проведения капитального ремонта в социальном 
учреждении района 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко в сопровождении заместителя по вопросам развития 
инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов Сергея Шаронова посетил 
социально-реабилитационное отделение для граждан пожилого возраста и инвалидов 
муниципального бюджетного учреждения социального обслуживания «Комплексный центр 
социального обслуживания населения «Таймырский», где начался капитальный ремонт.  

Согласно муниципального контракта, до конца этого года здесь должны быть выполнены 
ремонт кровли и фасада пристроенной части здания, а также произведена замена окон. 
Ремонтные работы внутри помещения продолжатся в следующем году.  

Глава Таймыра осмотрел фронт ремонтных работ, поговорил с сотрудниками социально-
реабилитационного отделения и представителями подрядной организации, дав указания по 
срокам и качеству работ.  

Заместитель директора МБУСО «Комплексный центр социального обслуживания 
населения «Таймырский» Надежда Курдогло поблагодарила Сергея Ткаченко за внимание к 
социальной службе, отметив также его заботу о конкретных людях с ограниченными 
возможностями здоровья, которым он старается помочь. «Глава неравнодушно относится к 
северянам, особенно из глубинки. Сегодня помог решить вопросы с жильём и работой 
приехавшему в Дудинку жителю сельского поселения Хатанга, человеку, безусловно, 
талантливому. Теперь у него есть перспективы для хорошего будущего», - резюмировала она.  

Надежда Васильевна рассказала, что в год её отделение оказывает социальные услуги 
порядка четырём тысячам жителей. «В этом году в связи с реорганизацией краевого 
учреждения и созданием МБУСО «Комплексный центр социального обслуживания населения 
«Таймырский» в наше ведение также передали аналогичную работу сельских поселений. С 
начала года мы уже оказали социальные услуги более 2 250 северянам. А после ремонта в 
обновлённых помещениях мы сможем оказывать социальные услуги ещё более 
качественно», - добавила она. 

«Таймыр» 
 

До завершения мероприятий Северного завоза – 2017 осталась пара недель 
По информации заместителя Главы муниципального района по вопросам развития 

инфраструктуры и завозу топливно-энергетических ресурсов Сергея Шаронова, мероприятия 
по доставке каменного угля в населенные пункты Таймыра в рамках Северного завоза – 2017 
выполнены на 93,1%  

На сегодняшний день в сельское поселение Хатанга в полном объеме завезено 
дизельное топливо, осветительный керосин и уголь. В настоящее время в Хатангском заливе 
находится под разгрузкой судно с нефтью. Это последние поставки в Хатангу топлива в 
рамках Северного завоза – 2017. Напомним, сокращение объемов поставок дизельного 
топлива в этом году стало возможным благодаря модернизации в селе Хатанга 
электростанции, для которой теперь в качестве основного топлива используют сырую нефть – 
более дешевый источник выработки электроэнергии, а не дизельное топливо.  
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В сельское поселение Караул каменный уголь доставлен полностью. Дизельного 
топлива завезено 85% от запланированного объема, осветительного керосина – 61%.  

В поселки, подведомственные Дудинке, полностью доставлено дизельное топливо. 
Поставки угля выполнены на 96%, керосина осветительного на 73%.  

На Диксон осталось доставить 20% от запланированного объема нефти, 15% дизельного 
топлива и порядка 12% каменного угля для обеспечения предприятий ЖКХ, судно с которым 
отправится туда уже в ближайшее время.  

Всего в этом году в населенные пункты Таймыра планируется поставить 27 тыс. 800 тонн 
каменного угля для нужд населения и учреждений бюджетной и социальной сферы, для 
теплоэлектроснабжающих предприятий поселков 12 тыс. 500 тонн. Горюче-смазочные 
материалы – дизельное топливо, сырая нефть, моторные масла – запланированы в объеме 
10 тыс. 200 тонн, осветительный керосин для граждан, ведущих кочевой образ жизни – 104 
тонны. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Все памятные даты под одной обложкой 
 Специалисты центральной библиотеки Дудинской централизованной библиотечной 
системы подготовили новое библиографическое пособие «Таймыр-2018. Календарь памятных 
дат». В очередном выпуске издания даны библиографические списки литературы, 
посвященные памятным событиям и юбилеям известных людей Таймыра.  
 Наиболее крупные и значимые даты краеведческого календаря на 2018 год: 90 лет 
посёлку Хета, 85 лет посёлку Хантайское Озеро, 65  лет со дня присвоения Норильску статуса 
города. В число юбилейных событий, о которых упомянуто в сборнике также вошли: 55-летие 
со дня образования Таймырского Дома народного творчества, 45-летие со дня выхода первой 
книги Огдо Аксёновой «Бараксан», 40-летие открытию круглогодичной навигации в Дудинском 
морском порту, 30-летие деятельности на Таймыре заповедника «Путоранский», 80 лет со 
дня рождения долганского художника  Бориса Молчанова и другие.  
 При подготовке календаря использованы документный фонд и краеведческая картотека 
Центральной библиотеки города Дудинки. Литература, рекомендованная в данном издании, 
имеется в фонде МБУК «Дудинская ЦБС». Для облегчения поиска необходимых сведений, 
календарь снабжен вспомогательными указателями: «Именным указателем», «Указателем 
организаций», «Указателем памятников», «Географическим указателем». Настоящее пособие 
окажет помощь библиотекам в распространении краеведческих знаний. Он будет полезен 
руководителям учреждений, учителям, краеведам, работникам средств массовой 
информации. 
 Познакомиться с новым изданием можно на городском сайте http://www.gorod-dudinka.ru 
. в разделе «Библиотеки. Кабинет краеведения» и во всех библиотеках города Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Приход скоростного Интернета в Норильск глава Минкомсвязи назвал подвигом. Это 
вопрос геополитики, уверен министр Николай Никифоров. 

Запуск высокоскоростного доступа к интернету в Норильске министр связи и массовых 
коммуникаций РФ Николай Никифоров считает подвигом российских связистов. Об этом 
министр написал 22 сентября в своем микроблоге в Twitter. 

«22 сентября 2017 г. скоростной интернет торжественно приходит в Норильск (население 
180 тыс.). И это настоящий подвиг российских связистов!», — заявил Никифоров, добавив, 
что это — «событие, которого мы вместе ждали несколько лет». 

Глава Минкомсвязи сообщил, что когда приступил к работе в должности министра в 2012 
году, самым крупным населенным пунктом России без подключения к интернету по 
оптической линии был Якутск, с населением более 300 тыс жителей. 
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«За 5 лет подключили и Якутск (300 тыс), и Магадан (92 тыс), и Петропавловск-
Камчатский (180 тыс), и Салехард (48 тыс) и десятки других городов», — отметил Николай 
Никифоров. 

Министр подчеркнул, что для обеспечения высокоскоростным интернетом в прокладку 
кабеля от Уренгоя до Норильска в сложных условиях (особенно это касается перехода через 
Енисей) «Норильский никель» инвестировал 2,5 млрд рублей. 

После подключения Норильска по оптике следующим крупнейшим населенным пунктом 
РФ без наземного интернет кабеля стал чукотский Анадырь с населением 15 тыс. человек. 

ИА REGNUM 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин: "С технологией реализации масштабной экологической 
инициативы в компании определятся в конце года".  

Президент "Норникеля" Владимир Потанин сегодня провел рабочую встречу в 
демонстрационном зале "Серного проекта". Демонстрационный зал, шоу-рум, как его 
называют, оборудованный по последнему слову техники, открыли недавно на Надеждинском 
металлургическом заводе Заполярного филиала компании. Здесь представлены полные 
макеты объектов, которые будут задействованы в процессе утилизации выбросов. В 
результате реализации "Серного проекта" (выход на проектные мощности планируется на 
2023 год) выбросы диоксида серы должны сократиться по всему ЗФ "Норникеля" на 75%. 
Самый главный вопрос, выбора технологии, получит свое разрешение только к концу 
текущего года.  

На встрече с журналистами Владимир Потанин заявил, что с технологией в "Норникеле" 
определятся в конце года – будет ли это производство элементарной серы или серной 
кислоты. Но уже сейчас понятно, что проект производства элементарной серы дороже, чем 
ожидалось. Этот факт, безусловно, будет играть важную роль в принятии окончательного 
решения. Владимир Потанин: "По проекту производства элементарной серы уже ведется 
разработка технической документации, примерно порядка 30% ее уже разработано. 
Стоимость проекта, к сожалению, получается значительно больше, чем первоначально 
планировали: если первоначально мы надеялись, что нам удастся уложиться в сумму 
примерно $2 млрд, то сейчас весь серный проект, если говорить в том числе и о решение 
проблемы выбросов на Медном заводе, обходится примерно в $3,5 млрд. Это совершенно 
другая цифра, и нам приходится сейчас серьезно задумываться над альтернативой, каковой 
является производство серной кислоты с последующей ее нейтрализацией. Заняться этим 
проектом позволил тот факт, что на территории нашей страны отработана технология 
нейтрализации серной кислоты в промышленном масштабе, есть действующие установки. 
Поэтому у нас есть понимание, что такого рода проект тоже возможен, поскольку он может 
позволить сэкономить некоторое количество средств. Но, кроме того, как видно на макете, и 
как следует из проекта по производству натуральной серы, это очень масштабная и очень 
сложная реализация проекта, второй завод практически придется строить. И меня как 
предпринимателя немного удручает то, что, решая экологическую проблему, которую мы в 
любом случае решим и на самом высоком уровне, продукция, которая в результате будет 
получена, будет совершенно бесполезна. Конечно, хотелось бы осуществить проект, который 
решил бы проблему загрязнения воздуха, и все-таки производил что-то, что можно было бы 
использовать. Поэтому нейтрализация серной кислоты в этом смысле нам представляется 
более перспективной и более надежной с точки зрения технической эксплуатации, и, 
надеюсь, это будет экономия по бюджету. Но пока решения до конца не проработаны, 
сохраняется альтернатива, и развилку мы будем проходить в конце года", – сказал президент 
компании, уточнив, что стоимость проекта, предусматривающего производство серной 
кислоты, пока точно не известна, но, предположительно, "это будет ближе к $2 млрд., чем к 
$3,5 млрд." 

«Заполярная правда» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

СМИ сообщили об отставке Виктора Толоконского  
В нескольких СМИ, а затем и в соцсетях появились сообщения об отставке губернатора 

Красноярского края Виктора Толоконского. На данный момент официального подтверждения 
этой информации пока нет. 

Об отставке Виктора Толоконского сообщает, в частности, Сиб.фм со ссылкой на 
источник в правительстве Красноярского края. Как рассказал собеседник агентства, Виктор 
Толоконский написал заявление об отставке после встречи с президентом РФ Владимиром 
Путиным, на которую был экстренно вызван в конце минувшей недели.   

Собственно говоря, именно с этого времени, то есть с 21 сентября, по Сети циркулируют 
слухи об отставке Толоконского и обсуждается его возможный преемник на посту 
губернатора.  

При этом официальные представители пресс-службы краевого правительства 
информацию об увольнении Толоконского пока опровергают. 

Виктор Толоконский в 1981-1992 годах работал на руководящих должностях в 
Новосибирском облисполкоме. в 1993-1999 годах был мэром Новосибирска, в 2000 по 2010 
годы - главой администрации и губернатором Новосибирской области. В 2010 году назначен 
полномочным представителем президента РФ в Сибирском федеральном округе, а в 2014-м 
стал губернатором Красноярского края. 

Деловой квартал 
 

Чиновников Красноярского края проверят на профпригодность 
Региональных чиновников, участвующих в реализации приоритетных проектов 

правительства, заставят сдавать квалификационный экзамен по проектному управлению. Об 
этом сообщает газета «Известия», со ссылкой на департамент проектной деятельности 
правительства России. 

Цель этого тестирования: проверить, обладает ли чиновник необходимыми для 
успешной реализации приоритетного проекта компетенциями. 

Экзамен будет представлять собой очное тестирование в письменной или электронной 
форме, в ходе которого чиновник должен будет подтвердить знания по программе 
«Управление проектами в органах власти». Также проверке будут подвергнуты персональные 
и управленческие компетенции — лидерство, принятие управленческих решений, командное 
взаимодействие, гибкость и готовность к изменениям, стратегическое мышление и 
персональная эффективность. 

На прохождение испытания будет отводится один час. Сданным тест будет считаться, 
если экзаменуемый ответит на 65% вопросов. В части персональных управленческих 
компетенций прохождение экзамена будет зависеть от роли чиновника: руководители 
проектов должны из 18 баллов набрать не менее 13, руководители рабочих органов — 11 
баллов, а старшие должностные лица — не менее 14 баллов по базовой программе. 

Провалившие тест чиновники будут отправлены на пересдачу. Отказ от нее (или от 
прохождения аттестации в принципе) с большой вероятностью будет означать отстранение 
должностного лица от участия в реализации приоритетного проекта. 

Первыми тестирование на профпригодность пройдут госслужащие Белгородской области 
— их проверят до конца сентября. Когда очередь дойдет до Красноярска пока не понятно. 

newslab 
 

Жители Красноярского края стали чаще покупать жилье в ипотеку  
Объем выдаваемых ипотечных кредитов в Красноярском крае растет. Такая динамика 

отмечается с февраля 2016 года (исключением стали январь и май 2017 года, в которых 
спрос на кредиты традиционно ниже, чем в другие месяцы года). 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Максимальный объем выданных кредитов зафиксирован в декабре 2016 года – 
4,2 млрд рублей. В текущем году активнее ипотечные кредиты брали в июне – 3,6 млрд 
рублей. Для сравнения: годом ранее в том же месяце было выдано 2,7 млрд рублей, что на 
33% меньше.    

Уменьшение процентных ставок банками по ипотеке (за 2016 год с 13,5% до 12,6%, за 7 
месяцев текущего года до 11,4%) в 2017 году остается главным фактором поддержания 
спроса населения на ипотечные кредиты. Наряду с динамикой процентных ставок в 2016 году 
поддержку рынку оказала Федеральная программа субсидирования части процентной ставки 
по ипотеке (завершилась в декабре 2016 года). 

«При определении процентных ставок банки, прежде всего, ориентируются на динамику 
ключевой ставки Банка России, а также на уровень инфляции. Последний уже достиг 
целевого диапазона – около 4%, который поддерживает экономическую активность в целом и 
позволяет кредитным организациям снижать стоимость ипотечных кредитов», – 
прокомментировал управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев. 

Общая сумма задолженности по выданным ипотечным кредитам выросла за 2016 год с 
105,7 млрд до 116,2 млрд рублей. На начало августа текущего года кредитный ипотечный 
портфель увеличился до 120,1 млрд. рублей. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Российский генерал погиб в Сирии 

Командующий 5-й общевойсковой армией генерал-лейтенант Валерий Асапов погиб в 
Сирии. Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на Минобороны. 

В свою очередь, радиостанция «Говорит Москва» со ссылкой на источник в штабе 
армии уточняет, что вместе с Асаповым под Дейр-эз-Зором были убиты два полковника. 
Источник сообщил, что минометный снаряд попал в командный пункт, где находились 
офицеры. Он добавил, что из-за точности обстрела рассматривается версия предательства. 

В российском оборонном ведомстве уточнили, что обстрел велся боевиками 
запрещенной в России террористической организации «Исламское государство».Читайте 
также 

Асапов был старшим группы военных советников, он помогал сирийским командирам в 
управлении операцией по освобождению города. Генерал посмертно представлен к награде. 

Ранее 24 сентября агентство РИА Новости сообщило о попадании своего 
корреспондента под минометный обстрел недалеко от южного въезда в Дейр-эз-Зор. Осколки 
снаряда повредили машину, рядом с которой стоял журналист (его имя не называется). Он не 
пострадал. 

20 сентября российские силовики, контролировавшие соблюдение перемирия в 
Идлибе, попали в окружение в результате широкомасштабного наступления боевиков на 
севере провинции Хама (граничит с Идлибом на юго-западе и юге). Атаки боевиков были 
отбиты по всему фронту, за сутки они потеряли убитыми в районе Идлиба и северной Хамы 
около 850 человек. Также уничтожены десятки единиц техники исламистов, в том числе 11 
танков. Ранения получили трое российских военнослужащих. 

Lenta.Ru 
 
Российская экономика вышла на траекторию достаточно устойчивого роста - В.Путин     

Президент РФ Владимир Путин встретился с "тандемом" из экономического блока 
правительства - министром экономического развития Максимом Орешкиным и главой 
Минпромторга Денисом Мантуровым для обсуждения вопросов, входящих в сферу их 
компетенции. "Поскольку сейчас идет активная работа над бюджетом, мы с вами много раз к 
этому возвращались, сегодня здесь нет ваших оппонентов, потому что, как правило, вы 
выступаете в тандеме по этим вопросам. С Минфином мы обсуждаем это отдельно, и потом 
вместе соберемся, поговорим", - сказал В.Путин в начале встречи. Глава государства 
отметил, что российская экономика вышла на траекторию "достаточно устойчивого роста". В 
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связи с этим глава государства задал вопрос, насколько устойчивы эти положительные 
показатели, какие существуют в этой сфере прогнозы, а также "внутренние и внешние риски". 
"Самое главное, какие дополнительные меры необходимо предпринять для того, чтобы не 
только сохранить эту тенденцию, но и добиться того, чтобы на рубеже 2020-го года 
российская экономика вышла на темпы выше среднемировых", - сказал В.Путин. В связи с 
этим глава российского государства задал каждому из министров конкретные вопросы, на 
которые он хотел бы услышать ответ в ходе сегодняшней встречи. Пресс-секретарь главы 
государства Дмитрий Песков после этого пояснил журналистам, что работа главы 
государства с членами экономического блока правительства проходит планомерно. 
"Поскольку он неоднократно планировал с разными блоками правительства вот так сверить 
часы, с тем, чтобы понять, где есть узкие точки, достижения, "затыки", он эту работу, 
собственно, планомерно проводит", - сказал Д.Песков… 

ИА "Финмаркет" 
 
Агентство Fitch изменило прогноз рейтинга России на "позитивный" 

Международное рейтинговое агентство Fitch Ratings изменило прогноз рейтинга России 
со "стабильного" на "позитивный". Таким образом, агентство ожидает повышения 
макроэкономической стабильности и устойчивости экономики к потрясениям.  

Свое решение Fitch объясняет видимыми изменениями в экономической политике 
России: возросшая гибкость обменного курса рубля, таргетированная инфляция, взвешенная 
фискальная стратегия, отраженная в утвержденном бюджетном правиле.  

Из сообщения агентства следует, что инфляция в РФ в 2018-2019 году составит 4,5%, 
что является беспрецедентно низким уровнем для страны. Нефтяные доходы, вероятно, 
составят около 36% общих поступлений в бюджет, что намного ниже среднего уровня 2011-
2014 годов (тогда было около 50%).  

Повышение ВВП России в 2017 году Fitch прогнозирует на 2% и в среднем на 2,1% в 
2018-2019 годах. Степень влияния геополитических факторов, включая конфликт на востоке 
Украины и расширение санкций США в отношении России, оценивается Fitch как "умеренная".  

В Fitch считают, что президент Владимир Путин сохраняет высокие шансы на 
переизбрание в марте 2018 года, хотя его кандидатура еще не была официально 
подтверждена. После выборов РФ предстоит реализовать реформы для повышения темпов 
роста экономики, но есть неопределенность, связанная с фактической программой и темпами 
реформ после выборов, отмечает Fitch. 

newsru 
 
Названы самые криминальные регионы России 

Генеральная прокуратура опубликовала статистические данные о преступности в России 
за первое полугодие. Документ выложен на сайте Генпрокуратуры. 

На первом месте по количеству преступлений оказалась Москва, на втором — 
Московская область. Несмотря на общее снижение показателей преступности, там 
зарегистрировано 71 961 и 43 668 преступлений соответственно. Третьим стал 
Краснодарский край, где правоохранители зафиксировали 33 492 преступления.Видео 

Четвертое и пятое места заняли Челябинская область и Башкортостан. В десятку самых 
криминальных регионов вошли Ростовская, Тюменская, Свердловская и Кемеровская 
области, а также Республика Татарстан. 

По данным ведомства, всего за полгода в стране зафиксировано 1 030 193 
преступления. Это на 12,9% меньше, чем за аналогичный период прошлого года, подчеркнули 
в Генпрокуратуре. 

Сокращение числа зарегистрированных преступлений отмечается во всех федеральных 
округах и на территории 76 регионов России. Рост преступности зафиксирован лишь в восьми 
регионах. Наибольшее снижение уровня преступности отмечено в Вологодской области — 
30,1 %. 

РИА Новости 
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Россияне больше всего боятся болезней 
Безусловно, лучше быть богатым и красивым, чем бедным и больным. Это совершенно 

справедливое убеждение для любого нормального гражданина. Однако неплохо жить в целом 
можно и не имея первого, главное, чтобы не настигло второе - такова человеческая природа.  

Это убеждение не так очевидно для нашего российского правительства, но вполне 
разделяемо обществом. А иногда, при наличии определенных обстоятельств, боязнь 
бедности и болезней переходит в страх, далее - в панику. Вот такие обстоятельства теперь 
нашему народу обеспечили с лихвой. Паника еще не настигла, но страхи уже одолевают 
львиную долю населения страны. По опросам "Левада-Центра", страх заболевания – самая 
популярная фобия в нашем обществе. Чиновничий произвол, ограничения свободы и даже 
новая мировая война и рядом не стояли. 63% опрошенных боятся болезни близких, а 48% 
боятся своей собственной болезни. Как-то даже местечково на фоне волнений американцев и 
европейцев. По опросам Independent, у тех страхи куда более глобальные: они больше всего 
боятся третьей мировой войны, России и президентства Трампа. У нас, если не заболел и 
выжил, то ничто другое уже не страшно. 

Но перейдем от частного к общему: кроме того, что сильно и долго болеть неприятно и 
опасно для жизни, так еще и очень вредно для экономики. Чем качественнее и доступнее 
медицина, тем больше люди могут работать, не полагаясь на пособия, больничные и пенсию. 
В России среднестатистический работающий человек на больничном проводит на четверть 
больше времени, чем среднестатистический европеец: 10 дней в год против 8. Вроде бы два 
дня – не много, а на 25% больше расходов на оплату больничных для предприятия - уже 
заметно.  

 Если посчитать потери зарплаты и произведенной продукции по причине болезней, то 
получается, что мы теряем порядка 1,3% ВВП в год. Мы тут бьемся за каждую десятую долю 
процента ВВП, чтобы выйти на мировые темпы роста, а они вот, заложены в медицине. 
Полностью эти издержки не снять, но выход на европейский уровень хотя бы по 
продолжительности больничного (про способность работать до старости уже и не говорю) 
позволит прибавить порядка 0,3% к годовому показателю ВВП. Это не мелочь, это 
возможность привлечь в нашу экономику новых инвесторов, которые помогут закрепить 
положительную динамику. 

 Но что сейчас? Вот уже который год идет оптимизация системы здравоохранения. 
Идеей этой оптимизации стала поговорка "лучше меньше, да лучше". "Меньше" точно 
получилось, а вот с "лучше" не заладилось с самого начала. В период с 2000 по 2015 годы 
количество больниц в России сократилось почти в два раза - с 10,7 до 5,4 тысяч. 

 Темпы сокращения впечатляющие. Настолько впечатляющие, что при их сохранении к 
2021–2022 гг. количество больниц будет как в 1913 г. Мы, конечно, можем немало почерпнуть 
из опыта дореволюционной России, но это уж точно не количество больниц. А ведь еще в 
1918 г. наркомом Семашко были сформулированы основные принципы развития медицины, в 
том числе "равная доступность здравоохранения для всех граждан". Сейчас этот принцип 
очень жестко нарушен. Сейчас все зависит от места проживания: в городе еще сохранилась 
некоторая доступность медицины, а вот на селе с этим беда. С каждым годом миллионам 
людей приходится все дальше и дальше добираться до больниц, а единственная надежда на 
исправление ситуации – обращение к президенту во время прямой линии. В целом, за эти 15 
лет в городах обеспеченность больничными койками сократилась на 27%, а в сельской 
местности -  сразу на 40%. 

 По результатам опроса фонда "Здоровье" вышло, что 75,6% опрошенных врачей сами 
отмечают снижение качества медпомощи, и причем связывают это именно с "оптимизацией". 
Все логично: больных меньше не стало, а вот число врачей сократилось. Плюс ко всему 
снижаются реальные доходы врачей и младшего медперсонала: формально оклады 
подросли, а вот различные стимулирующие выплаты и премии урезаны. Почти половина 
врачей в России, работая на одну ставку, получает меньше 20 тыс. руб. в месяц. Поэтому 
врачи просто вынуждены брать на себя дополнительную нагрузку, работая на износ. В таких 
условиях толку и от современного оборудования не много – найти хорошего специалиста для 
работы на нём за такие деньги очень сложно. Способы борьбы с нехваткой медиков порой 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

просто поражают размахом креативных подходов: в Челябинской больнице, 
например, просто увеличили на треть время приёма дежурным врачам, а доступность 
медицины повышают более удобным расположением кабинетов в больнице. Кому-то 
приходится ехать десятки и сотни километров до ближайшей больницы, а тут кабинеты 
переставляют. 

Впрочем, это мало кого из чиновников волнует, ведь всегда можно показать желаемую 
статистику. Вот в Москве за последние 5 лет больничная смертность от инфарктов снизилась 
в 3 раза. Прекрасно, мы все рады. Но есть нюанс. Вместе с этим резко выросла смертность 
на дому. В Москве только за один 2015 год сразу на 72% (а среди работоспособного 
населения аж на 252%). Очень удобно – если не взять больного в клинику, то он и не 
испортит больничную статистику. И Москва еще не рекордсмен по росту смертности на дому. 
В Санкт-Петербурге смертность на дому в 2015 году выросла в 18 раз, в Нижегородской 
области на 161%, Ленинградской области на 151% и так далее. И для справедливости 
статистики: смертность на дому от инфарктов выросла на 18,1%. Такими темпами, закрыв 
больницы, Россия станет самым здоровым государством в мире. 

 Но Минздраву до оздоровления нации особого дела нет. Там, видимо, на радостях от 
удачных фокусов со статистикой, решили, что проблемы медицины их большее не касаются, 
и надо бы помочь коллегам из экономических министерств. Например, считать деньги у 
людей в карманах и избавлять их от лишних. Вот недавно предложили ввести штрафы для 
родителей заболевших детей без прививок. Придумали штрафовать в виде неполной оплаты 
больничного. И ничего, что мера антиконституционная, зато трендовая, направленная на 
получение большей экономии средств. Было бы доверие к нашей медицине, то не возникало 
бы вопросов о полезности прививок. Кстати на платную медицину надежды особой тоже нет. 
Рост рынка платных медицинских услуг в перспективе до 2020 года, даже с учетом такой 
"поддержки" государства, оценивается в 5-10%. Это не рост вовсе, инфляция больше съест 
за это время.  

 Так недолго и к заговорам и подорожнику вернуться. Оптимизация должна избавлять 
медицину не от больниц с врачами, а от бессмысленных страховых медицинских 
организаций, занимающихся фактически только перенаправлением денег из фонда ОМС в 
больницы и поликлиники. Одна эта мера позволит в 2019 году компенсировать сокращение 
расходов федерального бюджета до 404 млрд рублей. Срочно необходимо вспомнить 
основные принципы Семашко и создавать медицину, равно доступную в любом регионе. А 
без этого мы не только потеряем часть ВВП из-за болезней, но и подтолкнём наиболее 
талантливых людей к эмиграции за границу и еще сильнее отдалим город от деревни. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Цифровая экономика и массовая безработица 

Главных путей развития у России на выбор до последнего времени было два. Или 
замыкаться в традиционализме, оставаясь островом стабильности в хаосе меняющегося в 
худшую сторону мира, или идти вперед, звероподобными усилиями "цифровизируя" страну и 
теснейшим образом встраиваясь в мировую экономику. 

Многие горячие головы, конечно, хотели бы поймать сразу двух зайцев: и полностью 
импортозаместить все то, что мы получаем из-за рубежа, и одновременно стать самой 
технологически развитой страной на планете. Однако, увы, в современном мире развивать 
технологии в одиночку невозможно. В качестве примера приведу Китай — самая крупная 
экономика мира, обладающая вдесятеро большими, чем Россия, людскими ресурсами, все 
равно не замыкается в своих границах, а торгует и обменивается технологиями со всей 
планетой — и с Россией, и с Евросоюзом, и даже с не любящими Китай Соединенными 
Штатами. 

Еще пару лет назад казалось, что Россия сворачивает на путь традиционализма. 
Санкции Запада серьезно укрепили нашу промышленность и сельское хозяйство: хоть в 
абсолютных цифрах мы и ушли не так далеко от показателей 2013 года, но импорта в 
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российских магазинах стало гораздо меньше, а произведенных в России продуктов — 
значительно больше. 

В таком режиме мы могли бы существовать еще достаточно долго, как минимум 10, а то 
и 15 лет. Однако в 2017 году стало ясно, что страна все же выбирает путь модернизации — 
любопытные могут набрать в поисковике "цифровая экономика" и увидеть, как часто этот 
термин упоминается первыми лицами государства. Например, на этой неделе Владимир 
Путин навестил "Яндекс", чтобы поздравить его с 20-летием, и провел в компании довольно 
много времени, обсуждая с ее руководством искусственный интеллект и прочие 
технологические новинки. 

Если добавить к этому принятые в Кремле кадровые решения, станет ясно, что 
следующий президентский срок пройдет в режиме глубокой информатизации всей экономики 
России. Ставка сделана не на традиции, не на выплавку чугуна и даже не на производство 
холодильников и автомобилей, а на информационные технологии. 

Причина такого решения проста: "подрывные инновации" пошли в последние годы 
сплошным потоком. Вспомним историю. После того как изобрели телефон, умер телеграф. 
Когда изобрели транзисторы, резко упал спрос на вакуумные лампы. Автомобили заменили 
лошадей, цифровые фотокамеры заменили пленочные, мобильные телефоны сделали 
бесполезными проводные телефоны, калькуляторы и дешевые фотоаппараты. 

Социальные последствия внедрения новых технологий были иногда тяжелыми, но 
раньше для потерявших рабочие места непременно находилась новая работа. Крестьяне шли 
работать на заводы, конюхи — на автозаправки, машинистки находили что-нибудь в том же 
офисе. 

Сейчас ситуация обещает быть гораздо тяжелее по двум причинам. 
Во-первых, новые технологии наступают одновременно по многим фронтам. 

Роботизированные кассы вы уже можете наблюдать во многих магазинах, автомобили с 
автопилотами уже ездят по обычным дорогам. Допустим как возможность, что эти две 
технологии будут доведены до известной степени совершенства и распространятся. Что 
произойдет? В России без работы останутся миллионы шоферов и кассиров. 

Да, это пока вопрос будущего. Впрочем, уже сегодня регулярно приходят новости о 
новых роботах, делающих заявки на человеческие рабочие места. В крупнейшем банке 
страны массово увольняют бухгалтеров и юристов. Один из главных ретейлеров России 
избавляется от кадровиков и передает роботу задачи первичного собеседования персонала. 
В Китае на днях показали даже робота-стоматолога, который уже сейчас способен 
самостоятельно проводить операции на живых пациентах (правда, ему пока требуется 
команда операторов-ассистентов). 

Вторая (и главная) проблема заключается в том, что исчезновение старых рабочих мест 
на этот раз не сопровождается появлением новых. Тысяча лошадей создавала рабочие места 
для тысячи кучеров, тысяча автомобилей — для тысячи шоферов. Тысяча беспилотных 
автомобилей не будет нуждаться в шоферах вовсе, тысяча рабочих мест просто исчезает. 

Информационные технологии очень легко масштабируются. Парикмахер может за день 
подстричь 20 человек, а программист может сделать программу, которой будут ежедневно 
пользоваться 20 миллионов человек. Из-за этого переквалифицировать всех безработных в 
программисты не получится: планете такое количество программистов не нужно. 

К сожалению, массовая безработица неизбежна. И накрыть наше общество она может 
значительно раньше, чем предполагают сейчас скептики. Вспомните, как быстро 
распространялись мобильные телефоны и с какой скоростью они потом обрастали 
фотокамерами и полноценным доступом в интернет. Многие эксперты полагают, что 
роботизация начнет массово уничтожать рабочие места уже в ближайшие три-пять лет. 

Этот тревожный прогноз ставит Россию перед нехитрым выбором, который я обрисовал 
в начале статьи. Или мы огораживаемся от прогресса и запрещаем, например, беспилотные 
автомобили, что позволяет нам сохранить рабочие места водителей еще на какое-то время, 
или мы делаем рывок, стремясь стать лидерами в разработке и продаже новых технологий. 

В краткосрочной перспективе, конечно, нам выгоднее заморозка ситуации: стабильность 
почти всегда лучше и комфортнее любых революций, даже технологических. Однако долго 
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сдерживать технологии невозможно: они дотянутся до нас если не через год, то через 
20 лет. Предотвратить безобразие мы не можем, поэтому у нас нет иного выхода, кроме как 
его возглавить. 

Если Россия станет одним из главных технологических центров, если именно на нашей 
территории будут размещаться фирмы, разрабатывающие роботов и искусственный 
интеллект для них, в государственном бюджете будет много денег. Деньги же позволят 
сделать переходный период относительно комфортным для общества: можно будет опустить 
пенсионный возраст до 40 лет, дать всем возможность получать два-три бесплатных высших 
образования, да и вообще смягчить эффекты безработицы по максимуму. 

Если же мы откажемся от участия в технологической гонке, наша экономика не выдержит 
конкуренции с тем же Китаем, а все действующие компании вынуждены будут уйти за рубеж. 
Тогда без денег в России будут сидеть все, кроме сырьевых олигархов и владельцев 
микрофинансовых организаций. При этом сценарии смягчать удар перемен нам будет нечем. 

Я побывал на круглом столе Петербургского инновационного форума, где эксперты как 
раз обсуждали ситуацию на рынке труда. Прямо сейчас у нас очень неплохие позиции: 
программистов и прочих специалистов работодатели отрывают с руками и ногами, наши IT-
продукты весьма конкурентоспособны на мировом уровне. 

Самый ценный ресурс современной России — мозги, большое количество умных людей. 
Если мы сможем грамотно разработать этот ресурс, пожалуй, у нас есть шанс пережить 
грядущую технологическую революцию (и пост-рабочее будущее) пусть не безболезненно, но 
хотя бы без критичных потерь. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 65 ▼ 0, 57 

EUR 69, 07 ▼ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


